

SOLIDARITÉ

Le CaféGEM appelle aux dons sur le net

Afin de poursuivre ses activités dans les meilleures conditions possibles, le caféGEM, victime d'un incendie en octobre, a lancé un financement participatif sur internet.

L'ESSENTIEL

- ▶ **Depuis 8 ans**, le CaféGEM, groupe d'entraide mutuelle, se consacre à la lutte contre les conséquences directes de la souffrance psychique (isolement et exclusion sociale). Ce café associatif, lieu convivial de rencontres, générateur d'événements artistiques, accueille une vingtaine de personnes chaque jour de 16 à 19 heures.
- ▶ **Dans la nuit** du 3 au 4 octobre dernier, ses locaux du 12, rue Passe-Demoiselle ont été totalement détruits dans un incendie accidentel.
- ▶ **Relogé** au 27, rue Jean-D'Aulan, début novembre, le caféGEM a lancé un financement participatif afin de pouvoir reprendre pleinement ses activités.



Les fonds récoltés permettront, notamment, d'acheter des fournitures pour l'atelier dessin, expliquent Simon Lips et Daniel Vincent. M.D.

Déjà 190 € ! » Simon Lips, en service civique au caféGEM, a retrouvé le sourire. La campagne de financement participatif HelloAsso qu'il a lancée sur internet à la mi-décembre, commence à porter ses fruits. Une bonne nouvelle pour le groupe d'entraide mutuelle, qui cherche, par ce biais, à obtenir des fonds afin de poursuivre le plus normalement possible ses activités au 27, rue Jean-D'Aulan après l'incendie qui a ravagé ses locaux de la rue Passe-Demoiselle en octobre dernier. « Des archives à la petite cuillère, tout a été détruit, on a tout perdu », se désole le vice-président, Daniel Vincent. « Mais on existe toujours ! Les activités ont repris ici à la mi-décembre sous une forme adaptée. » Les ateliers de dessin, d'écriture, de

théâtre, le yoga, le slam, les randonnées... ont redémarré progressivement, tandis que les lectures publiques sont pour le moment délocalisées à la médiathèque Falala (prochaine le 29 janvier à 18 h 30), une formule qui rencontre d'ailleurs un certain succès...

Pour autant, il y a encore de sérieux manques, que le mécénat et les diverses subventions, de l'Agence régionale de santé pour le fonctionnement, et de la Ville, du Département et de la Région pour les spectacles, ne permettent pas de combler. « Il nous fallait une aide extérieure pour repartir. » L'avance débloquée par l'assurance en attendant l'estimation finale du préju-

dice et le début des travaux de rénovation qui devraient durer un an, a tout de même permis à la petite équipe de réaménager un coin cuisine, pour relancer les repas du samedi midi, et un bar, « point central » du caféGEM. « L'objectif est de pouvoir rééquiper le local - fréquenté par 80 adhérents - et relancer les activités culturelles », indique le jeune homme. « Il faut refaire l'espace de vie, avec livres, jeux, la hi-fi et matériel informatique ; recréer un pôle administratif ; et racheter les fournitures nécessaires aux ateliers. » Réimprimer le millier de plaquettes recensant les activités, mais surtout la centaine d'exemplaires du dernier ouvrage co-

écrit par les adhérents et édité par le caféGEM, tous partis en fumée, fait aussi partie des priorités.

« Ce crowdfunding proposé sur www.helloasso.com est pensé pour les associations », poursuit Simon Lips, qui note qu'une partie du don est déductible des impôts. « Quelle que soit la somme, on la touche, sans commission. Il n'y a pas d'objectif à atteindre. Pas de contrepartie. » Pour autant, l'équipe du caféGEM, qui envisage aussi un gala pour récolter des fonds le 11 mars au Cellier, l'annonce : elle recevra « avec plaisir » autour d'un café tous les généreux donateurs !

MARION DARDARD